

# シルバー あみ

第181号 令和6年7月25日発行

公益社団法人阿見町シルバー人材センター

広報委員会

住所 〒300-0331

稻敷郡阿見町阿見4671-1

TEL 029(888)2036

FAX 029(840)2486

URL (ホームページ) <https://webc.sjc.ne.jp/ami/>

会員数 310名(6月30日現在)

男 222名 女 88名

## 安全就業スローガン

- ・慣れた作業に落とし穴 初心に帰って再確認  
(県シ連 安全就業スローガン 優良賞 受賞)
- ・大丈夫? 作業後の見直し 再確認を  
(阿見町シルバー 安全就業スローガン 最優秀賞作品)

## 令和6年度 定時総会の報告

令和6年6月20日(木) 阿見町総合保健福祉会館2階大会議室において定時総会が開催されました。今年度は通常方式にて開催しました。会員の皆様には多大なるご協力を賜り感謝申し上げます。



定時総会風景

## 【千葉繁理事長挨拶】

本日は、大変お忙しいなか、令和6年度公益社団法人阿見町シルバー人材センター定時総会にご出席をいただきまして、誠にありがとうございます。

また、公務ご多忙のおり、ご来賓としてご臨席を賜りました、野口町議会議長、山崎保健福祉部長、栗原高齢福祉課長には、厚く御礼申し上げます。

さらに本日は、センター事業の発展のために長年にわたって功績があり、表彰を受けられる皆様、誠におめでとうございます。皆様のこれまでのご尽力に感謝し、心より敬意と御礼を申し上げます。

定時総会を開催するにあたり、令和2年度から昨年度までコロナ禍のなか、健康面、安全面に配慮することを優先し、皆様からの深いご理解とご協力をいただきまして、書面決議による開催方式を執ってまいりましたが、感染症対策も見直されて、この間の生活様式もコロナ以前の日常生活を取り戻しているところであります。今般、このように多くの会員の皆様のご出席をいただきまして、通常の定時総会が開催されますことに際し、皆様に心より感謝申し上げる次第であります。

さて、昨年度の当センター事業の運営状況は、適正就業への取り組みを行い、請負契約から派遣契約への移行を実施してまいりましたが、一方で契約解除や直接雇用への切替えも発生し、事業収支につきましては、結果として約33万4千円余りの経常損失が生じ、厳しい状況となりました。

しかしながら、契約高（請負＋派遣）では、前年度比較で約777万7千円増加しており、インボイス制度の動向もございますので、今後の推移を見守ってまいりたいと考えております。

また、全国的に会員数が減少しておりますが、会員数を増やしつつ、事業所様や一般のご家庭からの受注金額を増やしてまいります。そして、センターとして最も大切なことは、皆様の安全な就業の確保であり、昨年度は残念ながら8件の就業中の事故が発生しましたが、「事故発生ゼロ」を掲げて努めてまいりたいと考えております。

町では、昨年10月に常住人口が5万人を超える、広報紙等で既にご案内のとおり、「市制施行」に向けて、着々と準備を進めております。

また、本年5月には、内閣府より県下で3都市目となる「SDGs未来都市」に選定されました。町の提案では、「地域力で実現する持続可能なまちづくり」というタイトルで、内容は職住近接のまちづくり・霞ヶ浦を活かした観光振興・地域の力を引き出す施策を展開し、町全体を挙げてゼロカーボンシティ実現に向けた取組みを進めることで、町民が町に誇りと愛着を持ち、自ら課題を解決していく

「地域力が高く誰もが幸せに暮らせるまち」を目指すことであります。このSDGs推進の提案が、SDGsの達成に貢献する優れたものと認定されたものであり、町及び皆様にとっても、大変意義のある栄誉なことだと思っております。

当センターにおきましても、「地域力で実現する持続可能なシルバー人材センターづくり」に努め、「地域力が高く誰もが幸せに仕事ができるシルバー人材センター」を目指して、努めてまいりたいと思っております。

そのためには、皆様からの更なるご理解とご協力が必要ですので、よろしくお願ひ申し上げる次第であります。

結びに、センターの益々の発展と、皆様のご健康とご多幸をご祈念申し上げ、挨拶といたします。



理事長挨拶

## 【野口雅弘町議会議長挨拶】

ただ今ご紹介いただきました、阿見町議会議長の野口雅弘でございます。



町議会議長挨拶

本日ここに、阿見町シルバー人材センター定時総会が開催されるにあたり、阿見町議会を代表して、一言ご挨拶を申し上げます。

阿見町シルバー人材センターにおかれましては、設立以来、高齢者の就業促進や生きがいづくりの拠点として、地域社会に大きく寄与され、また、会員の皆様におかれましては、誠実で堅実な仕事ぶりから、着実に事業成果を上げられており、心から敬意と感謝の意を表する次第でございます。

現在、少子高齢化が急速に進んでおり、将来社会を支える労働力人口の大幅な減少が懸念されています。そのため、今後も地域からの期待がシルバー人材センターに寄せられるとともに、コロナ復興・物価高騰対策など多くの課題がある中で、活力ある地域社会をつくるために、皆様の力が必要不可欠であります。

私ども町議会としましても、議員一丸となって、全ての高齢者の方が自分らしく生き生きと暮らせるまちの実現に向け、全力を尽くしてまいりますので、皆様方のご支援とご協力を、これからもよろしくお願いしたいと存じます。

結びに、阿見町シルバー人材センターの益々のご発展と、皆様方のご健康、ご活躍をご祈念申し上げまして、挨拶とさせていただきます。



金子議長



総会風景

## 【議 事】

出席会員数 64名、議決権行使書提出会員数 225名、  
合計 289名（会員数 312名）で出席者数は過半数に達しており、  
下記議案に関して原案通り可決・承認されました。

議案第1号 令和5年度事業報告について

議案第2号 令和5年度決算報告について  
監査報告

報告事項 (1) 令和5年度収支補正予算について  
(2) 令和6年度事業計画及び収支予算について



## 会員表彰・特別表彰受賞者の方々



左から  
渡辺武男会員  
高橋千代子会員  
千葉繁理事長  
浦中正三会員



左から  
曾我部直美会員  
大内八千代会員  
大塚マサ子会員  
千葉繁理事長  
齊藤とも子会員  
宇井美江子会員



左から  
中西和紀会員  
柴沼健一会員  
千葉繁理事長  
串下守会員  
小松山隆夫会員



左から  
菅澤勝会員  
海老澤肇会員  
芹田五郎会員  
千葉繁理事長  
吉澤昭雄会員  
三橋伸好会員

## 特別表彰・会員表彰受賞に寄せて

### ○渡辺武男会員（特別表彰）

今回 15 年以上の特別表彰をいただくことができました。

定年退職して仕事を探している時、女房にシルバー人材センターに登録すればと勧められて登録しました。

最初の仕事は、アンティーク家具修理、道路パトロール、現在は、薬草畠の除草作業、アパートの清掃作業をしています。周りの皆様、会員の皆様に支えられ感謝です。

有難うございました。



### ○中西和紀会員（会員表彰）

このたび、シルバー会員として表彰を賜り身に余る光栄です。

厚く御礼申し上げます。先輩会員の丁寧な指導を受けながら、これまで給食センター、町指定ごみ袋配達、そして現在はデマンドタクシーの受付業務を始めております。

今回の受賞を機に気持ちを新たに、仲間の皆様と楽しく、地域の皆様により一層の貢献をしていきたいと考えております。

ありがとうございました。



## 役員の皆さん



(前列左から)	(後列左から)
赤木理事	山崎理事
金子理事	中西監事
千葉理事長	吉澤理事
松本副理事長	海老澤理事
阿部理事	小野寺常務理事
	落合理事
	佐藤監事

## ボランティア委員会

### ○令和 6 年 5 月 20 日（月）本郷ふれあいセンター（植え込みの中）除草作業について

- (1) 参加希望リストにより割り振られた会員各位に当日の都合を確認し可否結果を 24 日までに事務局に報告。
- (2) 参加確定者には詳細を事務局より文書送付。
- (3) 当日天候が不安定な場合は 7 時に態度決定。
- (4) 6 月 10 日(月)8 時 00 分集合 8 時 15 分作業開始
- (5) 草の処分あり

○令和6年6月10日（月） 本郷ふれあいセンター（植え込みの中）除草作業について  
・雨天のため中止となりました。

## 安全委員会

○7月3日(水)水戸市において、県シ連安全就業対策推進大会が開催されました。

当センターからは松本副理事長、吉澤理事と安全委員等と事務局、合わせて5名が、参加しました。安全対策を実施しているにも関わらず、同様の事故が発生しており県シ連より、重点的に取り組むようにとのこと。緊急スローガンとして、「大丈夫 その慢心が 命取り」を定めるとの話がありました。

## 会員の広場 《ふるさと自慢》

私はかすみ公民館で日常清掃業務を行っています。清掃業務は9:00~15:00の間で、先輩の宮本さんと高橋さんの三人で交替しながら行っています。館長はもちろん職員の方々が、私達のことを大切にしてくれるアットホームな職場です。とっても楽しく働いています。

私は阿見町の島津で産まれ育ちました。小さい頃は島津小町と呼ばれたそうです。小学校は舟島小、中学校は舟島中（後に阿見中と合併）でした。現在は阿見に住んでいますので、生粋の阿見っ子です。前回は瀬尾さんに「塙城」を自慢していただきました。そこで私も阿見っ子の一人として、自分を中心にして自慢をすることにします。

阿見町は霞ヶ浦の西端に位置し、稲敷台地の北西部、面積は64.68km<sup>2</sup>で、東西9km南北11kmの広がりをもつ人口約5万人の町です。東京ドームだと何個分に相当するのかしら？

明治22年（1889年）の町村制施行により、阿見・朝日・君原・舟島の4村が誕生し、昭和30年4月（1955年）に旧阿見町、朝日村、君原村、舟島村（一部）の1町3村が合併して現在の阿見町の町域が成立しました。当時の人口は22,852人でした。

町のホームページに『653年「信太荘を建置する。現在の阿見を阿弥里と称する』との記載があります。私は町名の由来が1,300年以上前の古墳時代にあったのではないかと思います。



宮平貝塚出土の土器

町内には200ヶ所を超える縄文時代、弥生時代の貝塚や遺跡が存在します。貝塚は宮平、一区北、廻戸他が、遺跡は福田、島津、小池、若栗等々です。

島津の宮平貝塚から出土した阿玉台式土器は（粘土に金雲母を混ぜて作られているのが特徴で、褐色の地にキラキラと金色の星が輝く土器）、国の重要文化財に指定されています。

ます。島津には1,500年代に小田氏、土岐氏の島津城がありました。

大正10年（1921年）に海軍航空隊が阿見原に霞ヶ浦飛行場を開設しました。霞ヶ浦飛行場は東洋一と呼ばれた国際的な飛行場で、昭和4年（1929年）にドイツの巨大飛行船ツェッペリン伯号（全長233.5m）が、シベリアを横断して霞ヶ浦飛行場に着陸しました。



霞ヶ浦に着水したリンドバーグ

昭和6年（1931年）には、リンドバーグ（大西洋単独無着陸横断飛行）夫妻が、ニューヨークからカナダ、アラスカ、千島列島、根室を経て霞ヶ浦（現在の武器学校の湖岸）に飛来するなど、農村とはいえ華やかな航空機のまちでもありました。



西山牧場（飯倉）、内藤牧場（福田）、阿見トレーニングセンター（旧武田牧場）の牧場があります。ここで育成・調教した競走馬が、東京や中山など全国の競馬場で活躍しています。  
夏にはエアコン設備が入った厩舎で暮らす競走馬もいることです。

阿見町は総面積に対する竹林の割合が、茨城県1位になっています。一昨年のことですが、当時の館長さんが、自宅竹林で収穫した筍を、軽トラにドッサリ乗せてきてくださいました。掘りたての筍は柔らかくて美味しかったです。

果樹園があります。島津梅林の南高梅。野口いちご園さん（実穀）。ブルーベリーみやもと



シャインマスカット

さん（大形）。タケダファームさん（小池）は、シャインマスカットなど10種類以上の高級ぶどうを栽培しています。素敵な園主さんと息子さんが、ハウス内でたわわに実る大粒の葡萄の説明を行いながら、たべ頃を収穫してくれます。梨園では「恵水、豊水、あきづき、にっこり等」の7種類を栽培。



丹精込めて育てられた葡萄や梨の季節がもうすぐです。

干し芋は荒川本郷の岩井農園さん、中島農園さんです。朝暗いうちから蒸しあげたサツマイモをスライスしてビニールハウスで一週間程乾燥して完成。自然の甘さで食べ始めたら止まらなくなります。食物繊維が豊富でお腹の調子が良くなり美容にも良いです。岩井農園さんの阿見グリーンメロンは、大きくて糖度が高くてお中元にするとたいそう喜ばれます。

塙の「ふれあい動物園ANIMA」さんが、昨年テレビ朝日の「ナニコレ珍百景」（日曜夜7時）に登録されました。阿見町には日本再発見、驚きの光景も有るんですよ。

まだまだ自慢したいことが沢山あるのですが、今日はこの位にして次回のふるさと自慢は何処になるのか期待をしています。

会員 川北 和枝

### 一口メモ

### 「大災害に備えて」

5分後に、震度6強以上の大地震が起きたら・・・・。今年元旦に能登で大地震が発生し大きな災害に見舞われました。その後も大きな地震が日本の各地（台湾でも）で起きました。また、今後30年以内に首都直下型の大地震が起きる確率が70%とも言われています。さらに、地球の各地では異常気象によると考えられる大洪水や山火事などの災害も発生しています。これまでの人間の所業に「地球が怒っている」とも考えてしまいます。ところで皆さんには大地震が起きた時のことを見て備えていることはありますか？いつどこで起こるかもわかりません。食料や水の備蓄、簡易トイレ、懐中電灯、処方薬、避難所へ持つて行く物、家族との連絡方法など、考えるとつきないことばかりです。でも第一には、その場で自分の命を守る行動をとることです。次に何をするか。何もないときに家族と一緒に考えておくことも大事ですね。



広報委員 柳生 昌宏

## 「横川の下滝」

### ○場所

茨城県常陸太田市折橋町（旧里美村）

### ○状況

落差は 18m、幅 7m ほどの滝ですが、V 字谷を上る龍のような形に見えます。

### ○駐車場

無料：10 台程度



### ○アクセス

常陸太田市方面からは国道 349 号を北上。常陸太田市の里見地区に入ると、「道の駅さとみ」があります。そのまま 1 km ほど走っていくと、「折橋」という交差点があり、そこを右折して国道 461 号に入れます。（ファミリーマート常陸太田里美店先を右へ）1 km ほど進むと右側に「横川鉱泉」があります。ここは「中野旅館」「山田屋旅館」「巴屋鉱泉旅館」が立ち並んでいます。横川鉱泉をすぎてカーブの上り坂を 300m ほど走ると、右側に駐車場が、あります。ここが「横川の下滝」の駐車場。国道の脇の坂を下り、階段を下れば滝が見えます。

事務局 西川 覚

### ●新しい会員の紹介（令和 6 年 4 月 1 日～6 月 30 日）12 名

No	氏名	行政区	No	氏名	行政区
1	宮内 珠代	上本郷	7	高橋 正夫	中吉原
2	水嶋 政子	中央東	8	中川 守	鈴木
3	田中 光代	筑見団地	9	松木 剛三	飯倉二区
4	寛田 初江	中根	10	高松 正敏	曙南
5	鈴木 仁治	中央東	11	千葉 國義	二区北
6	蛭田 伸一	中央東	12	佐々木 雅広	本郷

※阿見町シルバー人材センターのホームページにアクセスするには、

パソコンからは、「<https://webc.sjc.ne.jp/ami/>」です。

スマホからは、右のQRコードを、読み取りご利用ください。

